

SUSCRIPCIONES
PAGO ANTICIPADO

Almería, un mes. 1'50
Provincias, trim. 5
Extranjero. 10

55 REEMPLAZO 75

TELEFONO NUM. 7

La Cronica Meridional

Diario Liberal independiente y de intereses generales.

FUNDADOR Y DIRECTOR: FRANCISCO RUEDA LOPEZ.

ALMERIA. - Viernes 4 de Marzo de 1892.

Se suscribe en la Administración. Reyes Católicos, num. 16.
Los anuncios se reciben de 8 de la mañana a 5 de la tarde.
Anuncios a 10 cents. de pta. línea en la 4.ª plana y 20 en la 3.ª

TELEFONO NUM. 7

La Madrileña.

Taller de camisería.

Camisas blancas con vistas de hilo puro, hecha a la medida, desde cuatro pesetas en adelantell. La elegancia en la confección, queda perfectamente garantida, con el favor que el público dispensa a este acreditado taller.
Se sirven encargos a los pueblos de la provincia.
2 Marquesa 2, principal, esquina al Santo Cristo 12-15

Vapores para Orán.

Salidas de Almería para Orán, los miércoles.
Orán Almería, los martes.
Consignatarios, Sres. M. Ruiz Reyes é hijo.

NECESIDAD IMPERIOSA

DE SATISFACER LAS ASPIRACIONES LEGITIMAS DE LAS CLASES OBRERAS

(CONTINUACIÓN).

Nos causan asombro, indignación, terror, ciertas aspiraciones ó propósitos de la muchedumbre que no es mas que una inmensa fuerza animada é inculta. ¿Qué son los elementos políticos? ¿Qué es el rayo? ¿Qué es el vapor? ¿No son aquellos fuerzas humanas mas ó menos organizadas, y estas fuerzas físico químicas, ó meramente físicas en acción? Sin embargo, para aquellas ha llegado a conseguirse la docilidad ó sumisión individual suficiente, por lo que sus manifestaciones ó exigencias no causan grave alarma, y para estas hubo un Franklin, un Edison, un Fulton, un Stephenson, que llevados de un espíritu superior, investigador y profundo, llegaron á comprender que esas poderosas fuerzas, podrian encadenarse ó ser encerradas en condiciones tales que sirviesen como sirven al hombre, para comunicarse, para el movimiento, para el trabajo rápido y portentoso. En aquellas preclaras inteligencias iluminadas por la luz de la ciencia y del progreso, hubo razón y juicio suficiente para encontrar medios de utilizar tan terribles elementos, en las necesidades, conveniencias ó comodidades de la humanidad. ¿Cuán magífico, cuán maravilloso es ver, como una muger, un niño, pueden manejar sin violencia ni esfuerzo alguno, fuerzas que libres ó desencadenadas, no podria contener su ímpetu de acción ó expansión, el poder material unido de todos los hombres!

Pues bien: ¿porqué, consagrándose muchos al estudio y desenvolvimiento, ya especulativo, ya filosófico, ya experimental, de los varios problemas que afectan á la vida individual y social de las clases obreras, no se ha de conseguir encontrar medios y soluciones prácticas que conduzcan á la realización de sus aspiraciones ó ideales en la parte que tengan de justos ó legítimos? ¿Habrá quien sostenga seriamente que se quejan de vicio ó por capricho? ¿Podrá negarse que dichas clases, no solo ocupan el último peldaño de la escala social, sino que, en ese mismo lugar, que es inmundado y se respiran miasmas deletéreos, no satisfacen sus mas perentorias necesidades físicas y espirituales? Ciertamente algunas de sus pretensiones son absurdas, monstruosas y carecen por completo de buen sentido: pero esto es lo que hay necesidad de hacerles ver y enseñar de una manera clara y patente; ó sea, que tanto por los Gobiernos, como por los patronos y clases privilegiadas se provea con esmero, con solicitud, á su bienestar, mejoramiento y comodidad, en todo cuanto

sea justo, posible, racional ó equitativo; y que por el contrario, para las aspiraciones utópicas, para las tendencias á perturbar gravemente las bases fundamentales de la sociedad [propiedad, familia, autoridad] contaran seguramente con la fuerza unida y compacta de todos aquellos elementos, los cuales con justísima razón, para sostener esos principios, utilizaran cuantos medios y recursos aconsejen ó requieran las circunstancias; esto es, que se aceptara tranquila y resueltamente la lucha que se presente, la cual ha de ser cruel é implacable, y en la que ciertamente han de llevar la peor parte.

Hegel y Spencer, que resumen las dos opuestas corrientes del pensamiento filosófico moderno, y que demuestran en las consecuencias á que llegan, cuán profunda verdad encierra el dicho de que «los extremos se tocan», enunciaron ambos un aspecto de la verdad; puesto que, la sociedad humana, si de un lado está penetrada por un espíritu que cada vez va adquiriendo mas conciencia de sí mismo (Hegel) por otro, es un organismo sometido á la evolución que gobierna toda la naturaleza [Spencer].

De forma, que hay necesidad de reconocer, como una verdad notoria y de evidencia irrefragable, que la sociedad humana marcha y se desarrolla en virtud de una fuerza ó poder que lo impulsa á cumplir sus naturales fines, los que deducimos lógicamente que son su mejoramiento y perfección. Puesto que las clases trabajadoras forman parte integrante y la mas numerosa de aquella, como se justifica, en que nos venimos fundando, para negarles la satisfacción ó las necesidades que sienten de obtener, ya que no su perfeccionamiento, que por hoy para la misma humanidad siquiera se vislumbra, por lo menos una mejora material y moral inmediata y relativa? ¿Quien ignora que la vida de tan desdichadas clases se desenvuelve de una manera sumamente miserable y deficiente! ¿que la escasa y pobre alimentación que reciben no separa debidamente el grande y continuo desgaste de sus fuerzas físicas! Cuanto á su desarrollo y cultivo intelectual, se halla por lo general negativo, ó apenas rudimentario. ¿Porqué se les ha de negar ó no reconocer la razón de que sea la misma naturaleza la que demande en ellas ciertas tendencias ó aspiraciones de progreso y mejoramiento? ¿No brotan en la primavera los árboles y las plantas? ¿No percibe el individuo, según la edad ó época de desarrollo en que se halla, diversos apetitos, deseos ó inclinaciones? ¿Porqué, la vida de la humanidad en su pausado y gradual desenvolvimiento, no ha de tener sus exigencias y necesidades conformes al espíritu de los siglos?

Le pasa al obrero, ya individual ya colectivamente, lo que al enfermo; que nota y percibe en sí que está malo, porque siente abatido su espíritu y mortificado su cuerpo; pero ignora la clase y naturaleza del padecimiento que le aqueja. Si durante la fiebre ó el delirio pide una píocima venenosa, ó irreflexivamente se la dan, y ansioso de encontrar alivio la toma y sucumba, quien será el responsable de este hecho en el orden legal y moral, y de sus consecuencias? ¿Estamos todos obligados á saber la causa, origen y motivo de las necesidades que sentimos y de las enfermedades que nos aquejan? ¿A quien deberá exigirse la responsabilidad de actos propios de la ignorancia invencible?

La naturaleza demanda como ley de la vida, cuya exigencia satisfice nuestro espíritu y lo deja tranquilo, que todo ser trabaje ya intelectual, ya materialmente, según las condiciones y aptitudes de cada cual; y empieza dando un ejemplo soberano de la magestad de su precepto, some-

tiéndose por medio de una fuerza que la rije como organismo y encadena á los espacios infinitos, cual es la atracción universal. Sin embargo, desgraciadamente vemos que por una degeneración ó vicio de la actividad social, ó como una escrescencia maligna de la entidad humana, una gran parte de los dichos ó predilectos de la suerte, no solo no trabajan, sino que su funesto eludimiento á aquella ley se estiende también á mermar ó esquilmar el provecho legítimo del trabajo que siempre es fecundo, y reporta en todos los ordenes de la vida cuantiosas utilidades. Esos parásitos desajugo social, esos vampiros de la sangre del pobre y del fruto de la inteligencia, estan obligados por causa de la salvación de los mas altos intereses de la humanidad, á desistir de su depravada empresa, y á aportar á la inmensa cuanto ineludible obra de la regeneración del mundo, los elementos y medios que el azar les ha confiado, y á los que no han sabido darles una justa, racional y equitativa invasión.

(Se continuará).

RECORTES.

Desde Cartagena pasará á Madrid el célebre adivinador Mr. Onofröff.

Parece que lo llama el Sr. Cánovas con el fin que pueden oponerse los lectores.

Para que adivine lo que le resta de vida ministerial.

Por más el monstruo cree que no ha de pasar de los presupuestos.

Hace notar un revistero que los bailes de trajes estan cada vez más desanimados.

Como que muchos españoles no pueden salir á la calle por estar completamente en cueros.

Se atreverian á exhibirse sino tuvieran empeñados hasta el taparrabos.

Un cerdo ha descubierto un tesoro en Játiva.

Más suerte ha tenido este cerdo que muchos hombres de talento.

Que jamás logran descubrir una moneda de cinco duros.

Leemos: «La mayor parte de los hombres políticos que no tienen asonaciones de Gobierno que cumplir, anuncian que pasaran la Semana Santa fuera de Madrid.»

«Hombres prevenidos!» Aun no ha empezado la Cuaresma y ya preparan las maletas para marcharse en Semana Santa.

Muchos de esos políticos, si son conservadores, irán á las provincias en clase de Magdalenas arrepentidas.

De Simón Cirineo hace este año Cós Gayón, ayudando á llevar la cruz de la Hacienda.

Y como Verónica no tiene igual Concha Castañeda.

Encargado de enjugar... no el sudor, sino el déficit.

POÍTICA INTERNACIONAL.

SUMARIO.—La crisis.—El futuro gabinete.—Criminal Anastay.—El banquete de Mr. Floquet.—Noticias de Europa.—El ministro de Bulgaria en Constantinopla.—El discurso del emperador de Alemania.—Los motines de Berlín.—Saqueo y prisiones.—Centro-América.

Sr. Director de LA CRÓNICA MERIDIONAL.

Aun no ha terminado la crisis: conocen Vs. los motivos que la produjeron y no insisto en ello: nadie creía que durase su resolución tanto tiem-

po y hasta hubo corresponsales que dieron por nombrado el gabinete Rouvier; pero como en él entraban ocho ministros del anterior, Freycinet creyó no debía presidirlo, sino un hombre político que no hubiera sido del anterior gobierno: ayer tarde se daba como seguro la formación de uno, presidido por Mr. Bourgeois, que era el ministro de Fomento y con la cartera de guerra para Mr. Freycinet: la prensa de París, que hasta ahora solo había ensalzado á Mr. Carnot, al ocuparse de como ha conducido la crisis, lo censuró. El gabinete de última hora lo componen, Bourgeois, Presidencia y Gobernación; Freycinet, Guerra; Burdeau, Hacienda; Raynal, Marina; Ricard, Comercio; Develle, Agricultura; Viette, Trabajos Públicos; Brisson, Justicia; y Dupuy, Instrucción: se habia tambien de hacer ministro á la Secretaría de Colonias y dar esta cartera á Mr. Etienne.

El presidente Carnot, durante esta crisis laboriosa, ha consultado á muchos personajes políticos, sin que ninguno creyese lo mismo: la idea de la disolución de la Cámara, no deja de circular y muchos creen que siendo la mayoría proteccionista, debía ella encargarse del gobierno.

Anastay el oficial francés, asesino de la Baronesa Dellard, pasó ayer por la Cour de Asises: estaba tan emocionado, que no pudo ni responder á las preguntas de ley: leyóse el acta de acusación en que se relata su vida y el crimen horrible de que es autor: el asunto, no presenta ningún interés, tan conocidos son los detalles: pero el defensor Mr. Robert, terminada la lectura, depositó, en nombre del reo, mas conclusiones, pidiendo que antes de proceder al debate, se le someta á un examen médico, fundándose en el estado del preso, durante su detención. El Abogado general, se opuso en el acto, diciendo que queria fuera una afirmación solemne de la responsabilidad del proceso, á quien calificó de el bribón más consciente, más voluntarisco y mas reflexivo y terminó con las siguientes palabras: «el defensor sabe que lo que pide, no será acordado: se dirige al Tribunal, pero apunta al Jurado: quiere turbar vuestra conciencia, Señores.» El Tribunal sobresale esta respuesta, hasta que sean oídos los testigos.

Ayer tuvo lugar en el Palais Bombon, el banquete dado por el Presidente de la Cámara, Mr. Floquet, á los individuos que forman las mesas de ambas Cámaras: estuvo muy concurrido y todas las conversaciones versaron sobre el fracaso de Mr. Rouvier en la constitución de un gabinete.

Noticias de Berlín, dicen que en el gran baile por suscripción, organizado en la Opera, estuvo el Emperador, no haciéndolo su esposa, por no permitirle la enfermedad que acaba de sufrir: hubo gran concurrencia y el emperador, en el desfile de la Corte, daba la mano á la princesa Leopolda: asistió todo el cuerpo diplomático.

El 19 de Marzo, irá la reina Victoria de Inglaterra á Hyères, donde pasará un mes: el Municipio queria hacer festejos, pero el Vicescánsul les ha prevenido, que en vista del reciente duelo no podria admitirlos la reina: se elevarán arcos de triunfo; la escuadra francesa del Mediterraneo estará en la rada de Sahufen el mismo día.

Según despacho de Constantinopla, el ministro de Bulgaria, fué herido por un desconocido, con arma blanca. Afortunadamente el abrigo amortiguó el golpe, que no deja de ser grave. La impresión causada en los círculos de extranjeros allí residentes, ha sido muy pensosa.

«Levant-Heral» dice que un oficial alemán al servicio del ejército turco, acaba de ser condenado por abusos cometidos por él en el batallón

58 FOLLETIN DE «LA CRÓNICA.» AÑO 1892.

MEDIOS DE DEFENSA

CONTRA

LA FILOXERA

POR

ENRIQUE PANIAGUA.

El mugrón destinado á reemplazar los piés que faltan en la plantación, puede comenzar á emanciparse desde el segundo año, cortando el sarmiento en su origen hasta la mitad de su espesor, y concluyendo la operación altercero. Cuando el destete se hace en un solo tiempo, suele resentirse la planta.

En cuanto á la época de echar los mugrones, es práctica muy usual entre los viticultores efectuarlos en otoño. Parece que así, conservado el sarmiento en una especie de estratificación, é idéntico con el nuevo medio durante el invierno, emite sus raíces con facilidad desde los comienzos de la primavera inmediata. En los terrenos húmedos hay que esperar á fines de invierno

para amugronar, con el objeto de no exponer el sarmiento y sus yemas á una prolongada maceración perjudicial á su vida futura.

El mugrón, en general, no es el medio más económico para obtener raíces, y solo el múltiple y el herbáceo pueden aprovecharse para este objeto. Sin embargo, sus ventajas son indiscutibles cuando queremos reproducir especies refractarias ó difíciles al arraigo, por estaquilla.

CONSERVACIÓN DE LAS ESTAQUILLAS.

Siempre que tengamos necesidad de conservar las estaquillas antes de la plantación, se puede hacer de varios modos.

1.º Conservación en el agua.—Es la práctica mas usual en las zonas vitícolas de nuestro litoral mediterráneo y de muchas provincias del interior.

La operación se reduce á introducir los paquetes por su extremidad inferior en agua corriente ó estancada, unos 12 centímetros, poco más ó menos.

La prolongada estancia de los sarmientos bajo la acción del agua, adelanta, desde luego, su brotación; y las yemas así preparadas se ponen tan saltonas y deleznales, que se desprenden al más leve rozamiento.

Una vez en tierra, brotan más temprano, como hemos dicho; pero al sentir la falta del agua, se secan muchos de sus tiernos tallos, si es que no sucumben al hiéllo ó á los frios primaverales.

La planta que ha perdido así sus primeras yemas, no arraiga con facilidad; y si lo consigue, vegeta pobremente en el primer año.

Para evitar á los sarmientos una rápida evaporación mientras se manipulan para plantarlos, se envuelven los paquetes en lienzo humedecidos.

La conservación en el agua se recomienda solo para los casos en que median muy pocos días entre la poda y la plantación.

2.º Conservación en el suelo.—Este procedimiento es el mas sencillo y el que mantiene las estaquillas con toda su vitalidad. Se ejecuta amontonándolas bajo techo y cubriendo despues el monton con una gruesa capa de arena fina y seca ó ligeramente humedecida. No hay inconveniente en que la arena penetre en el interior de los paquetes; antes al contrario, se conservaran así mucho mejor, impidiendo que el aire circule por ellos y que los sarmientos se venteen.

En caso de necesidad puede sustituirse la arena por cualquiera otra tierra del cultivo, con tal de que no se aterrone y forme

grietas; porque en este caso no llenaría el fin que nos proponemos, ó sea el de evitar la acción del aire sobre las estaquillas.

Con cuatro dias de anticipación, se van poniendo en agua los sarmientos que se calculan necesarios para el trabajo diario de la postura, con el objeto de que tomen en ella la humedad que han de perder en las manipulaciones y la que necesitan para su mejor arraigo.

Las estaquillas conservadas por este procedimiento, ó sea el de la estratificación, sirven tambien para los injertos.

La estratificación en arena húmeda, se aplica para activar el brote de la estaquilla en las zonas donde no disponea de agua para este objeto.

Si los sarmientos han de ser transportados invirtiendo en el viaje menos de tres dias, basta con envolverlos en lienzo algo húmedo, cubriéndoles anticipadamente con follaje, húmedo tambien, los cortes inferiores. Si van á viajar por más tiempo y á largas distancias, es necesario estratificarlos en cajas con yerbas frescas y rellenar los vacíos convenientemente, recomendando que no vayan próximas á las calderas de los vapores, en caso de marchar en este género de vehículos.

(Continuáda).

que en Salónica mandaba, á tres meses de detención en la fortaleza de Rhodes.

En el banquete de la Dieta de Brandebourg, que tuvo lugar en el Hotel de Kaiserhof, el emperador, en su discurso, criticó á los que censuran al gobierno: «¿no valdría más, dijo, que los descontentos se fuesen de Alemania y escapasen en esa forma á su triste condición? De este modo se quedarían tranquilos y nosotros también, al recibir ese favor. Vivimos en un tiempo de transición. Alemania sale poco á poco de su niñez y entra en la adolescencia, es pues hora de que nos desembarazemos de las enfermedades de la infancia.» Añadiendo: «yo sigo una dirección que es la buena y continuaré por esta misma vía.»

La prensa toda se ocupa de este discurso por su violencia y por la idea de que abandonen los descontentos el país. Tal impresión ha causado en Berlín el belicoso discurso, que según telegramas, anoche se produjeron motines en los barrios más populosos del Este; varios grupos de obreros han ido por las calles vecinas á la Residenz y Walner Theater, destruyendo los escaparates de los almacenes; estas bandas han invadido las panaderías y han hecho frente á las brigadas de policía, que han operado muchas detenciones: los detalles que van llegando, dicen que los amotinados han saqueado los almacenes de joyeros, sastres, carnicerías y panaderías, llevándose mercancías ó tirándolas en las calles. Muchos agentes de policía han sido heridos y los daños causados son de gran consideración.

Se han encontrado cartuchos de dinamita de los robados en las fabricas de Soisy-sous-Etiolles, pero no se han descubierto aún los autores, ni sus trazas, y se cree que prevenidos á tiempo han debido expedir á sus colegas de Bélgica, España é Italia los cartuchos; estos llevan la siguiente inscripción: «Dynamite núm. 1. Nitroglicerine 75. Nom de la substance illisible 25. Dynamite «matiere explosible. Fabrique á Cuguy (Seine et Marne).»

Hoy presentará Mr. Defebure de Behaime, Embajador de Francia cerca del Vaticano, las felicitaciones al Santo Padre, del gobierno de Francia, por el aniversario de su elevación al s6lio pontificio.

La epidemia de la gripe puede decirse ha cesado ya en Paris segun demuestran las estadísticas municipales.

Y vamos á dar un paseo por Centro América, en que parece que algunos, solo vén en cada acto, una revolución: en las elecciones para la presidencia de Guatemala han obtenido los candidatos General Reina Barrios 3.500 votos y el Doctor La Laffesta, 30.000: como ninguno reúne la mayoría marcada, es el Supremo Congreso el que debe decidir en este asunto.

Informes seguros, me permiten afirmar que la muerte del general Enriquez, atribuida á una revolución en Guatemala, no fué por esta causa: el general habia sido condenado á muerte por un Consejo de Guerra, trató de hacerse frente con sus criados y obreros en la finca que ocupaba, matando á dos oficiales é hiriendo á once soldados de la fuerza que habia ido á prenderlo: en esta lucha es en la que fué muerto, y no en una revolución que no ha existido mas que en la mente de algunos ilusos.

En Nicaragua se ha puesto ya en vigor la aplicación del sistema métrico decimal en pesos y medidas, tan favorable para el comercio con el exterior. El gobierno ha nombrado un agente en cada provincia, que se ocupa de recoger los objetos para la Exposición de Chicago.

Nicaragua concede grandes ventajas á los que implantan nuevas industrias, por su mucha extensión poco poblada: acaba de conceder á un sindicato de capitalistas de Kansas, que vá á construir un nuevo ferro-carril de 120 millas, dos millones de acres de terreno, de lo más férax que se conoce.

Llegó á Alanagua la Legación del Salvador que con la de Nicaragua, y Costa Rica, irán á Tegucigalpa, capital de Honduras, para constituir la Dieta de Plenipotenciarios que contribuirá á consolidar el orden ya logrado en el Centro América y la fraternidad entre todos.

Del Salvador hay un decreto declarando de utilidad pública el ferro carril entre la capital y la nueva San Salvador: las obras empezarán en breve, por tener ya los capitales.

Guatemala irá al Certámen de España por el 4.º Centenario de la Comisión que llevará una Sección Histórica Americana: la componen los Sres. J. J. Palma, Dr. José Leonard y el Dr. Martín Mérida.

Hasta mi próxima es suyo affmo. B. L'Esclais. Paris 26 de Febrero de 1892.

TANGER.

Han sido presos en la última semana varios jefes de la kábila de Anghera.

Ayer inauguró la administración de correos inglesa, el servicio de peatones entre Tánger y Fez.

La antedicha reforma es de mucha importancia y utilidad para el comercio marroquí, y viene á llenar un vacío que hace tiempo se notaba en el ramo de correos.

Los peatones llegarán los miércoles y los domingos y saldrán los martes y los sábados á las siete y media de la mañana.

Enviarnos nuestros más sinceros plácemes á dicha administración.

El Sultán ha dado órdenes de que todos los gobernadores y Káids de la provincia de Ducala, envíen para primero de Marzo próximo la *harca* que corresponda á sus respectivos bajalatos.

El lunes á primera hora, circuló la noticia de que se habia perdido un buque frente á Cabo Espartal. La noticia tomó cuerpo de verdad después con una comunicación que llegó del cabo, y en la tarde del mismo dia, los cuatro naufragos que pudieron salvarse la confirmaron, dando

cuenta detallada del naufragio del barco italiano, denominado el *Nina Schiaffano*.

Según los informes que mas tarde pudimos recoger, parece ser que el naufragio del *Nina*, ocurrió en la noche del sábado frente á la embocadura del río *Rugulu*, cerca de *Cabo Espartal*.

Por efecto del mal tiempo que en aquella noche reinaba y á causa de haber equivocado la luz del Faro, tomándola por la de otro buque, el *Nina* chocó con las piedras abriéndose y sumergiéndose en el acto. Cuando ocurrió el siniestro, toda la tripulación que se componía de once hombres se hallaba sobre cubierta. Siete se encontraban en la popa del buque y cuatro en la proa, salvándose milagrosamente estos últimos. Los otros siete desaparecieron, y hasta ahora no se sabe si se han salvado ó si han sucumbido presa de las olas, aunque desgraciadamente, es más probable esto último. Entre los que se han ahogado ó han desaparecido, figura el capitán, el segundo, el coxatrmaestre y cuatro marineros. El segundo y el coxatrmaestre eran hijos del armador.

Los cuatro salvados, después de estar andando unas cuantas horas, casi desfallecidos y sin rumbo fijo, fueron vistos y recogidos por unos moros de los aduarez vecinos de Cabo Espartal, que los atendieron solícitamente en todo cuanto pudieron y luego los condujeron montados, hasta la legación de Italia.

De igual manera socorrieron á los naufragos los trabajadores europeos que se encuentran en el *Bucintoro*, cerca del Cabo.

Son ya más favorables las noticias que se reciben de Mogador, acerca de la epidemia variolosa. La enfermedad decrece notablemente, y se cree que gracias á las medidas sanitarias últimamente tomadas, desaparecerá muy pronto.

Escriben de Mogador, que en una reunión de cargadores de esta plaza, celebrada el dia 14 del actual en la residencia de M. Ruben Eimalek, la mayoría acordó pasar una comunicación á los Sres. N. Paquet, de Marsella, dándole 45 dias de tiempo, para que considerasen las siguientes condiciones, que deben de servir de base á la casa naviera que quiera hacer un contrato por tres años, para conducir el cargo de Mogador á Marsella y viceversa.

Las condiciones son las que siguen: Primera: Fletes, los corrientes ó sean los actuales. Segunda: la prima ó capa será reintegrable como de costumbre. Tercera: la compañía naviera, el aceptar este contrato, hará un donativo de diez mil francos para los pobres de Mogador.

En las inmediaciones de Wazan han sido hallados los cadáveres de dos moros que presentan señales de asesinato.

Con la embajada inglesa que saldrá para la corte en el próximo mes de Abril, irán algunos oficiales de la guarnición de Gibraltar.

Las últimas noticias de Fez, dicen que cada dia es mayor el descontento y la sublevación de los moros fronterizos á la Argelia. Tánger 24 Febrero 1892.

La Crónica en Madrid

Sr. Director de LA CRÓNICA MERIDIONAL.

Lo del día.

En lay de verdad, podrían los lectores prescindir de leer esta carta y yo de escribirla. Porque ni hay asuntos comentables ni cosa que valga, en rigor, la pena de hablar de ella.

Pero es fuerza cumplir la diaria tarea, mientras el respetable público anda por esas calles de Dios viendo las pocas máscaras que se han lanzado á la circulación, demostrando un valor personal digno de mejor causa y tambien de mejor suerte.

Por cierto que una de las cosas más amenas del Carnaval que estamos corriendo es lo que el *maestro* (!) Ferreras dice estas noches en *El Correo*. El popular periodista se entrega á sendas disquisiciones sobre la instabilidad de las cosas humanas y truena contra todo el que se divierte, como si se metiesen con él. Y es que el Ferreras tiene la misantropía en sí, y como todo lo vé á través de cristales ahumados, es claro que todas las vé envueltas en mantos de negruras.

Pero no hay motivo para tanto. Que se divierta la gente no acusa decrepitud de raza ni nada por el estilo. Acusa simplemente buen humor, el buen humor que solemos tener los españoles, sin que por esto sufran agotamiento las energías nacionales.

El pueblo español es el pueblo que en todas ocasiones respondió con creces á los gloriosos antecedentes de su historia. Y en los momentos en que tuvo que desplegar sus sentimientos, no ha perdido su buen humor característico; que se puede ser valiente sir ser hosco, y ser caritativo sin derramar lágrimas por cualquier motivo, y ser serio—en el buen sentido de la seriedad, que no consiste en no reírse nunca,—sin ser humano. Por esto no hay razón suficientemente lógica para poner el grito en el cielo porque la gente se divierte. Así como así, buena falta nos hace, para olvidar las constantes amarguras que sufrimos, una temporada de esparcimiento y regocijo, con lo cual no se perjudica.

Porque es, después de todo, lo que dirán las máscaras:

—El que no quiera vernos, que se quede en casa.

Burla burlando, como á Lope de Vega le salió el soneto, me han *salido* á mi estas cuartillas. Mirad si tantas como los dias anteriores... y ¡carta hechal!

Suyo affmo.— M. Madrid 1.º Marzo 1892.

De aquí y de allí.

Los desórdenes de Berlín juzgados por la prensa alemana.

Los periódicos alemanes traen relaciones circunstanciadas de los alborotos ocurridos en Berlín. De su lectura se deduce que las manifestaciones obreras tuvieron menor importancia que la que se les atribuyó al principio.

La *Gaceta de Colonia* dice que la policía no pudo reprimir la primera manifestación del jueves porque sólo habia ocho agentes en la Cerveceria de Friedrichshan, donde se reunieron los manifestantes.

Muchos de los alborotadores eran adolescentes. Por lo general formaban grupos de 60 ó 80 individuos, pero hubo ocasión en que llegaron á reunirse 2.000.

Los revoltosos cantaban la *Marsellesa* de los trabajadores y pedían á gritos pan y trabajo.

Progresos en el Tonkin.

Una carta del Principe Enrique de Orleans, que publica *Le Matin*, da interesantes detalles sobre los progresos que van realizándose en el Tonkin.

La construcción de caminos va avanzando mucho, lo cual facilita la vigilancia y la persecución de los piratas anamitas. Desde Diciembre se han construido más de 300 kilómetros de carreteras.

Otro hecho importante es el descubrimiento de una cuenca hu lera, de cuya explotación se esperan grandes resultados.

Se están practicando ensayos para introducir el cultivo del algodón y del café en gran escala, y los colonos se muestran muy satisfechos de los productos que empiezan á obtener.

En los alrededores de Hannói se han creado muchas fabricas, y en la capital de la colonia hay gran animación y no faltan diversiones.

Según el Principe Enrique, lo que hace falta es capitales para impulsar las empresas agrícolas é industriales que empiezan á establecerse allí.

Jugar á los diputados.

En España no es nueva la cosa. No hay Academia, Ateneo, ni Círculo de segundo orden, donde no se remede al Parlamento con derechas é izquierdas, interrupciones, votos de censuras, y á veces hasta con gritos y mojicones. Nuestra juventud es muy aficionada á jugar á los diputados.

En Francia se le ha ocurrido á un profesor de la Escuela Libre de Ciencias políticas, utilizar estas aficiones para la enseñanza, y dicho y hecho: ha constituido un Congreso con los estudiantes, en que se discuten todas las cuestiones de política general, y hay hasta un Ministerio figurado.

Las crisis son muy frecuentes—la influencia del medio;—pero hasta ahora no ha habido ningún orador que convenga á su contrincante: con argumentos á lo Constans. Del mal el menos.

A seguir así, como dice un periódico francés, el mejor día se organizan *meetings* en las escuelas primarias para iniciar á los párvulos en el arte de las reuniones públicas.

Demasiado precoz es la nueva generación, para que con estas extravagancias se la saque más aun de quicio.

Imprudencia fatal.

En Bilbao se recibió anteaer, según telegrama dirigido á un periódico de la mañana, carta de Bermeo, en la que se da cuenta de una lamentable desgracia ocurrida en Pedernales.

En la primera de dicha población se casaron anteaer dos jóvenes, que después de celebrada la ceremonia se trasladaron á Pedernales con los amigos invitados á la boda.

En el domicilio donde debía celebrarse el banquete, se encontraba la madrina de la novia y uno de los invitados.

Este cogió de una mesa un revólver que creyó que estaba descargado y apuntó á la novia, diciendo:

—Mira que bonito. ¿A que tiro? Desgraciadamente el arma estaba cargada.

Se escapó el tiro, y el proyectil, pasando por encima de la cabeza de la novia, fué á alojarse en el cráneo de la madrina, D.ª Magdalena Inchante, que cayó muerta.

El imprudente matador perdió el conocimiento en cuanto se dió cuenta de la terrible desgracia que habia causado.

Contra los vinos artificiales.

En Alsacia-Lorena se prepara la siguiente ley contra los vinos artificiales:

«Se necesita la licencia correspondiente de la Administración de Aduanas para fabricar vino de uvas secas, de orujos de uvas ó de hez.

Abonarán por hectólitro dichos vinos, el siguiente impuesto:

Para el negocio, 3 marcos (3'75 pesetas), y para la venta, tanto del vino artificial, puro como para el vino legítimo mezclado con vino artificial, 6 marcos (7'50 pesetas): en total, 11'25 pesetas por hectólitro.

Cada barril ó botella con vino artificial, debe llevar la indicación de «Vino artificial».

Aunque hay poca fabricación de este vino en Alemania, se limitará aun más esta medida.

ADVERTENCIA.

Hoy hemos entregado al cobro los recibos de los Sres. suscriptores de la provincia, correspondientes al primer trimestre de este año, que concluye en fin de Marzo, haciéndolo tambien de algunos de los atrasados.

Suplicamos á nuestros constantes suscriptores se sirvan hacer el pago con la puntualidad que acostumbra siempre.

GACETILLAS.

Techumbre.—Hace dias que se concluyó la de la Tienda Asilo, quedando hoy resguardado de las aguas dicho establecimiento, gracias al donativo de 2.000 pesetas hecho por el Sr. Comisario Régio de los fondos de la Suscripción Nacional.

La Junta Directiva está preparando otras reformas en dicho establecimiento, con las 500 pesetas del donativo que hizo la Comisión de Bilbao, reformas que hacen que este establecimiento sea hoy uno de los mejores de España y que mas beneficios presten á las clases pobres y jornalera.

Ferro-carril.—Según opina un colega, de donde tomamos esta noticia, será probable que lo más tarde en el mes de Septiembre, circulará la locomotora entre Almería y Santa Fé, por el ferro carril de Linares, siendo posible tambien que á no oponerse grandes dificultades, tenga lugar este fausto suceso por el mes de Julio.

Esto lo dice *Los Debates* de Granada. ¡Dios le oiga y la Compañía le dé la razón... aunque sea para el mes de Septiembre!

Nube original.—Dicen de Málaga que el lunes cayó sobre dicha ciudad una verdadera nube de pájaros de distinta clase, abundando muy especialmente las grullas.

Se cree que esta invasión obedecerá á ir los animalitos huyendo del temporal reinante.

El servicio telegráfico.—Por fin ayer, como diria *La Correspondencia de España*, recibimos algunos telegramas de Madrid, después de haber estado incomunicados con la costa varios dias.

Las irregularidades advertidas en el servicio telegráfico se repiten con harta frecuencia y ocasionan perjuicios considerables que importa remediar.

Bastan la mas ligera ráfaga de viento, el más leve chubasco, para que las líneas funcionen mal ó no funcionen; y en un país como el nuestro, donde todo se paga caro, existen sobrados motivos que justifiquen las quejas formuladas contra semejante estado de cosas.

Igauramos si tan graves deficiencias habrán de tener correctivo, pero es indudable que se impone la necesidad de poner en condiciones de regularidad el servicio en cuestión, tanto para que responda á sus fines, cuanto para que no represente en momentos dados un gravamen con el que pecha quien lo utiliza.

Socorros.—Dice nuestro colega *El Noticiero Universal* de Barcelona lo siguiente:

«Hemos recibido de D. Joaquín Borrás 81 pesetas, procedentes de una suscripción pública verificada en Torredembarra con destino á las víctimas de Consuegra y Almería y á la reconstrucción de Puigcerdós, cuya cantidad hemos dividido en tres partes iguales, y entregaremos dos de ellas, ó sean 54 pesetas, á D. Modesto Sanchez Ortiz, representante de la comisión de la prensa encargada de los auxilios para las víctimas de Consuegra y Almería, y la otra, de 27 pesetas, á D. José Laribal, presidente de la comisión de periodistas nombrada para la reconstrucción de Puigcerdós.»

Y añade nuestro colega *La Vanguardia* de Barcelona:

«Ho efecto. La Administración de *La Vanguardia* se hizo anoche cargo de esas 54 pesetas que le entregó la Administración de *El Noticiero* y que ingresaron en los fondos para socorrer á Consuegra y Almería. . . . 54 ptas.

Centralizado en *La Vanguardia* en dias anteriores, . . . 15.607'78

Total de lo centralizado en *La Vanguardia*, . . . 15.661'78

Suscrito en *La Vanguardia*, . . . 29.814'98

Total de lo centralizado y de lo suscrito en *La Vanguardia*, . . . 45.476'76

Verdaderamente hasta la fecha, la comisión de la prensa catalana nada ha hecho en favor de Almería.

Abriamos sin embargo, la esperanza, de que la prensa de Barcelona no olvidará á esta capital.

El Alcalde.—Según el nuevo colega local *La Voz pública*, el Sr. Jover no volverá á encargarse de la Alcaldía, por motivo de no hallarse decidido á tolerar ciertas imprecisiones que considera depresivas. Caso de volver á la Presidencia, el Sr. Jover exigirá absoluta independencia y ciertas condiciones, que según personas que presumen de bien enteradas, el Jefe máximo de la provincia no aceptará, pues de inclinarse el señor Perez del lado de don Francisco Jover, sobrepasaría una considerable excoición dentro de la política conservadora, iniciada por elementos predispuestos desfavorablemente contra el actual Alcalde.

La *fantasia*, dice el nuevo colega, da material para todos los gustos y el camino de las «deducciones», algunos quieren relacionar la retirada del Sr. Jover con cierto escándalo promovido en un establecimiento público por no sabemos quien.

Lo cierto es que la inesperada ausencia del Alcalde, es el tema obligado de conversación en todas partes y que aunque otra cosa quiera aparentarse por los interesados en que determinadas rencillas salgan á la superficie, existe mar de fondo.

Por nuestra parte nos concretamos á recoger el rumor y lo que fuere sonará.

Corrida.—Dice nuestro colega *El Ave-Maria* que el Ministerio de Fomento ha destinado mil pesetas para un premio al caballo que más corra en Jerez, donde acaban de ser ágarrotados cuatro anarquistas.

¿No estarían mejor empleadas esas mil pesetas en pagar maestros que ilustrasen á las clases obreras que, por su mucha ignorancia, prenden con mas energía el fuego del anarquismo?

Barrizales.—Sr. Alcalde: ¿Ha visto, V. S. como está la calle de Pescadores?

Por si no ha pasado por allí, le diremos que el barro que en ella existe, le dá el aspecto de una laguna; y, sobre todo, que si los vecinos de aquel barrio pudieran atravesar con zancos el barrizal, sería menos sensible; pero el caso es que las aguas se corrompen y esto puede propinar unas tercianas á aquellos pacíficos habitantes, que acabarán por renegar de nuestro paternal Ayuntamiento.

Creemos que no echará V. S. en saco roto nuestro aviso.

Junta de obras del puerto de Almería. — La recaudación obtenida durante la segunda quincena del mes de Febrero, por toda clase de arbitrios de puerto y con destino á sus obras, ha sido la siguiente:

Table with 2 columns: Description and Pesetas. Includes items like 'Por toda clase de importaciones', 'Idem idem de exportaciones', and 'Total'.

Cuya cantidad de las figuradas dos mil ochocientas ochenta y nueve pesetas y cincuenta y cinco céntimos, ha ingresado en la Depositaria de la Junta.

Plomo y plata. — Los Sres. A. Rüffer é hijos, de Londres, con fecha 25 de Febrero próximo pasado dicen a nuestro colega El Minero de Almagrera referente á aquel mercado, lo que sigue:

«Aunque no se han efectuado nuevas ventas de plomo argentífero en Newcastle, el estado de aquel mercado ha mejorado últimamente, cotizando hoy el plomo español argentífero á L. E. 11-5 0 por más de 40 onzas plate.

El precio del desplatao ha mejorado también aquí, siendo hoy de L. E. 10 17-6 la tonelada.

Cotizarnos hoy la plata fina á 44 13/16 la onza. Con la misma fecha, los Sres. Chivers y Fraser, de Newcastle, dicen referente á aquel mercado, lo siguiente:

«En plomos argentíferos no hay operación nueva. El ramo, con la firmeza de los desplataos, está con tendencia á mejorar hoy por hoy. La plata á 44 13/16 onza inglesa.

En telegrama que los Sres. Rüffer dirigen á fecha 26 Febrero, dan los siguientes precios:

Desplatao L. 10 15 0. Argentífero L. 11 5-0. Plata 44 11/16.

Descuido y enfermedades. — No son pocos los niños pequeños que actualmente hay enfermos en Almería, á consecuencia de perjudiciales y censurables descuidos.

Durante estos últimos días en que el viento ha sido crudo y frío, han permitido que salgan á la calle ó los han expuesto á corrientes de aire, y ahora tocan las familias los resultados.

Como indicábamos no ha mucho, los padecimientos nerviosos se han exacerbado en Almería estos días como pocas veces, á consecuencia del tiempo y sabemos de algunos pobres enfermos que están muy graves.

Análisis del petróleo. — Nuevamente se va á publicar una real orden, encargando á los laboratorios municipales el análisis minucioso del petróleo.

En Almería como en los demás puntos donde el consumo es extraordinario, tendrán que publicarse las condiciones del petróleo que se venda, exigiéndose que destinado al alumbrado sea claro y trasparente, con poco color, á lo más ligeramente amarillento, con reflejos azulados, tendrá su densidad de 0.780 á 0.820, y no dando vapores inflamables á temperatura inferior á 35, del termómetro centiguado.

Este ensayo se hará con el aparato de Granier, y á falta de él, y según manifiesta el real consejo de Sanidad, podrá examinarse la inflamabilidad del citado líquido, vertiendo en un plato un poco de petróleo, que no deberá inflamarse al tocarle con una cerilla encendida.

Lotería. — El próximo sorteo se verificará el día nueve del corriente mes de Marzo, constando de 18.000 billetes al precio de 100 pesetas cada uno, divididos en décimos á 10 pesetas. Tendrá dos aproximaciones de 8.800 pesetas, para el número anterior y posterior del premio mayor; otras dos de 4.500 para el segundo; 99 aproximaciones para el primero y otras 99 para el segundo.

Periódico. — Hemos recibido la visita del nuevo colega que con el título de La Voz Pública ha comenzado á publicarse en esta capital.

Según el epígrafe, este periódico es político é independiente, semanal y defensor de los intereses generales.

Deseámosle prosperidad y muchas suscripciones.

Convocatoria de Correos. — Por real orden de 26 de Noviembre último se anunció una para proveer 154 plazas.

Por otra real orden de 11 de Diciembre quedó en suspenso, á virtud de varias reclamaciones presentadas, en las cuales se pedía mayor plazo para la práctica de los ejercicios.

Los muchos jóvenes de Almería que estaban pendientes de aquella convocatoria, ven trascurrido el tiempo sin que se anuncie de nuevo, y esperan que el señor director general de Comunicaciones no pensará convertir en un aplazamiento indefinido el que se decretó en el mes de Diciembre.

Entre otras razones para creerlo así, está la de que actualmente hay más de 50 individuos extraños al cuerpo de Correos, que prestan servicio con carácter de interinos, por no haberse provisto las plazas con arreglo á ley.

Lo que necesita el país. — Parece que hablando el Sr. Cánovas del Castillo con un individuo de Almería le dijo que se proponía satisfacer ante todo las necesidades del país.

No olvide en este caso el Sr. Presidente del Consejo de Ministros que ante todo importa fomentar las fuentes de riquezas y procurar que la población agrícola no decrezca por causa de los horribles abusos que á todas horas comete el caciquismo. Hágase esto y verán hasta los míopes como la emigración queda reducida á sus proporciones ordinarias, y como mejora enseguida el estado del país.

Recomendaciones. — Las jóvenes que están para casarse, antes de dar su formal palabra,

deben mirar con atención las uñas del pretendiente.

Si son largas y afiladas, el futuro marido es un soñador, un poeta y muchas veces un perezoso.

Largas y aplastadas, revelan dulzura y fidelidad.

Cortas y gruesas, instintos brutales. Sonrosadas, indican robustez y valor. Duras y quebradizas, carácter colérico. Vueltas para afuera, acusan hipocresía. Mordidas, libertinaje ó instintos de robo. Ya van nuestras jóvenes lectoras como con un solo examen de uñas, pueden verse libres de unir sus destinos á un hombre que las haga desgraciadas.

Contra la ignorancia. — Un periodista ha propuesto, como medio para que todos los españoles aprendan á leer y escribir, la siguiente Ley de instrucción pública, con la que estamos conformes, seguros de que en Almería había de producir resultados benéficos.

«Artículo 1.º Desde el año 1894, al hacer el reemplazo del Ejército, serán declarados todos los mozos útiles que no sepan leer y escribir, y solo habrá sorteo entre los que sepan, para completar el cupo, si aquellos no fuesen bastantes.

Art. 2.º En todos los cuarteles del Ejército habrá los maestros de escuela necesarios para que los soldados aprendan á leer y escribir, so pena de permanecer dos años más en el servicio los que no quisieran soltar la corteza.

Art. 3.º Ninguna mujer menor de veinticinco años, podrá casarse sin acreditar ante el señor alcalde de saber leer y escribir, como acreditan ante el cura saber la doctrina cristiana.

Art. 4.º Los concejales de todo ayuntamiento, secretario inclusive, responden con sus bienes y rentas del pago puntual á los maestros de instrucción primaria; y á las más mínima queja, el juez del distrito procederá bajo su responsabilidad al embargo y venta de los bienes de los morosos, para pagar deuda tan sagrada.»

Presupuestos. — Dimos ayer cuenta del anuncio de subasta de los acopios para conservación de la carretera de Puerto Lumbreras á Almería.

Hé aquí el presupuesto de este contrato: «De Puerto Lumbreras á Almería. — Presupuesto, 53.518'12 pesetas.—Fianza, 540 pesetas.—Plazo de ejecución, cuatro meses.—Longitud, 119 kilómetros. Unidades de Obra y precio.—5 020 m² de piedra extraída de cantera machacada, apilada sobre los paseos de la carretera á 4'76, pesetas, 13.895'20 id.—7.010 id. recogida, machacada, y apilada sobre los paseos de la carretera á 3'23 pesetas, 22.642'30.—Total, 46.537'50 pesetas.

Table with 2 columns: RESUMEN and PESETAS. Rows include 'Ejecución material', 'Imprevisto, dirección etc.', and 'Presupuesto de contrata'.

La adquisición del material necesario para producir un metro cúbico de acopios se deduce descontando del precio asignado anteriormente por machaqueo 1'12 y por medición y apilamiento 0'14.—Total 1'26 pesetas.

La piedra que debe acopiar el contratista durante el plazo de ejecución es de 2.007'50 metros cúbicos en cada uno de los cuatro meses que ha de durar la contrata, que hacen un total de 12.028'00 metros cúbicos.

Clase y procedencia de los materiales.—Caliza dura y cuarzo de los llanos, ramblas, cerros, barrancos y laderas inmediatas á la línea para los kilómetros 11 al 20, 23 al 29, 32 al 37, 39 al 41, 47 al 52, 57 al 59, 63 al 64, 67 y 74 al 129.—Caliza dura del Cerro de los Cabeceros para el 21 y 22.—Id. id. de Cerro de Santa Bárbara para los 30 y 31.—Idem de id. de la Ballagona para la 38.—Id. id. de idem de Salmeron para los 41 al 42.—Id. id. de idem de Peñicas Negras para los 53 al 56.—Id. id. de Sierra de Bedar para los 59 al 62.—Id. id. de Cerro de la Corraliza para los 65 y 66.—Id. id. de id. Almueza para los 68 y 69.—Id. id. de id. de los Castaños para los 70 al 73.

Los más ilustres médicos, tanto de España como de otros países, concenían el invento de la «Emulsión Scott» como inmenso beneficio para la humanidad.

Sres. Scott y Bowne. Cádiz 5 julio 1887. Respecto á los resultados obtenidos con su Emulsión Scott debo manifestarles que no de ahora, sino hace ya tiempo la vengo empleando con feliz éxito en todos los casos en que se me ha presentado indicación de recetarla, tanto en niños como en adultos. Es eficazísimo en todas las afecciones de las vías respiratorias, en la escrofulosis, raquitismo y en los padecimientos producidos por debilidad ó por temperamento linfático. Puede el señor Scott estar muy satisfecho de su feliz preparación que ha venido á prestar con dicho farmaco un inmenso beneficio á la humanidad doliente.

Dr. JUAN J. ARBOLI. Casos y cosas.

Entre dos amantes. Ella.—Tengo el presentimiento de que nos va á ocurrir una desgracia. El.—¡Diablo! ¡Si acabaremos por casarnos!

—El anónimo —dice uno—es el arma de los cobardes. —Un día—replica Gedeón—quise experimentar el efecto que me produciría un anónimo, y supliqué á un amigo que me escribiera uno. Pues, nada. Lo lei con la mayor indiferencia del mundo.

Un caballero consulta á Gedeón si debe desafiarse á un individuo que le ha insultado. —Que le ha dicho á usted? —Me ha llamado el mayor majadero del siglo. —¡Bah! No se bata usted. ¡Para lo que le queda ya de vida á este siglo!

Gedeón pone un telegrama á su familia: —Deme usted recibo—dice el empleado dándole un sello de diez céntimos—porque si no, no me puedo probar que haya puesto el despacho.

Se vende un piano en buenas condiciones y con candelabros de plata. En esta imprenta darán razón. Ama de cría.—Se solicita una para casa de los padres. Calle de Trajano, núm. 12, bajo, darán razón.

Santo del día. SANTOS Y CULTOS DE HOY.—Día 4, Viernes. Abstinencia de carne. La Corona de espinas. S. Casimiro, cfr.; S. Efrén, ob.; S. Lucio, papa y mr.; S. Cayo, mr.; Sa Basilio; S. Eugeuio, y cmps. mrs

Indulgencia plenaria los fue teniendo la Bula de la Santa Cruzada visiten devotamente cinco altares rogando á Dios por la necesidad de la Iglesia.

Liturgia: La misa y el Oficio divino de las sagradas espinas de la Corona de Ntro. Señor Jesucristo, con rito doble mayor, color rojo.

Catedral: A las 8 1/2 prima, tercia, misa mayor de la festividad, sexta, nona, misa mayor ferial, sermón que predicará el Sr. Maestrescuela de esta iglesia y Visperas. Por la tarde á las 3 1/2 horas canónicas.

Comunidades religiosas: A las 6 1/2 misa de Comunidad. Ejercicios piadosos, rezos del día y rosario y sermón y misericordia por la tarde.

En todas las Iglesias: A las 8 1/2 misa conventual. A la oración rosario, sermón y miserere.

VISITA DE LA CORTE DE MARIA.—Ntra. Sra. del Carmen en su capilla de la Sta. Iglesia Catedral.

Juzgado Municipal. Día 3.

Nacimientos. Salvador Joya Lopez, Amelia Moreno Ruiz y Juan Góngora Ruiz.

Defunciones. José Vizcaino Gutierrez, Sebastian Morales Martinez, Francisco Mateo Ferré y Josefa Salas Hilarío.

Movimiento marítimo. NOTA DE LOS BUQUES ENTRADOS Y DESPACHADOS EL DIA 2 A LAS 2 DE LA TARDE HASTA IGUAL HORA DEL 3.

ENTRADOS. Vapor español «Esperanza», de Orán, con pasajeros y carga general.

DESPACHADOS. Vapor español «Esperanza», para Orán, con carga general.

Telegramas.

EXTRANJERO. París 2.

El nuevo gabinete se ha reunido ayer tarde en el ministerio del Interior, bajo la presidencia del Loubet; acordando el programa que ha de leer mañana á las Cámaras.

El ministro del Interior, Loubet, se propone seguir igual conducta que su antecesor Constans.

Londres 2. Las consecuencias de las amenazas de una huelga general de los trabajadores de las minas de carbón de piedra han comenzado á sentirse hoy. El citado combustible se ha elevado de precio tres chelines y medio á cuatro por tonelada de exportación.

Paris 2. Despachos recibidos ayer mañana de Saint Etienne dan cuenta de haberse efectuado varias prisiones de anarquistas con motivo de un descubrimiento de materias explosivas.

Berlin 2. Continúase ejerciendo la mayor vigilancia por parte de las autoridades, ante la excitación que reina entre las masas obreras. Los desórdenes no han vuelto á repetirse, pero la desconfianza entre las clases acomodadas es general. Probablemente el jueves algún miembro del Reichstag, afiliado á la política del ex cancler Bismark, interrogará al Gobierno sobre la actitud de éste para evitar en lo sucesivo desórdenes y síntomas alarmantes como los habidos.

Paris 2. Telegrafian de San Petersburgo que el duque de Oldemburg se ha negado á aceptar el cargo de ministro de Vías y Comunicaciones.

INTERIOR. (RETRASADOS) Madrid 2 3:50 m.

En Saint Etienne se han hecho nuevas y numerosas prisiones de anarquistas encontrándose materias explosivas.

Desde el jueves el Sr. Cánovas del Castillo, asistirá á la reunión de las subcomisiones de presupuestos. — A. Madrid 2, 10:25 m.

En el Parlamento alemán ha sido derrotado el gobierno.

En el Vaticano celebrase una recepción de Cardenales.

El Papa pronunció un elocuente discurso reclamando la independencia de la Iglesia. — P. Madrid 2, 11:40 m.

No se ha podido hallar solución favorable á la cuestión personal pendiente entre dos personas muy conocidas en la buena sociedad madrileña.

Et duelo se verificará hoy á espada. Ha parecido injusta la sentencia del cadete de Toledo.

Proyectase una combinación de mandos militares basada en el fallecimiento del general Terreros.

En Barcelona se han hecho detenciones anarquistas. — P. Madrid 3, 9:10 m.

Ha fallecido en el Hospital la viuda del conocido escritor D. Manuel Fernandez y Gonzalez.

En Leipzig y Hannover (Alemania) han ocurrido nuevos desórdenes con los obreros, dispersándolos la policía y haciéndose varias prisiones. — P. Madrid 3, 3:35 p.

En la sesión del Congreso el señor Muro se lamenta de la sentencia del cadete Rodriguez, promoviéndose un incidente en el que intervinieron los Sres. Azcárraga, Azcárate y Sagasta para demostrar que debieron entender los tribunales ordinarios.

Bolsa. 4 por 100 interior, 62 60. 4 por 100 exterior, 69 00. 4 por 100 amortizable, 75 75.

Londres a la vista, 00 00. Paris id em 15 75.— P. Madrid 3, 8:15 n.

En el consulado español de Ambores se ha recibido un anónimo diciendo que será volado con dinamita.

El gobierno alemán entablará negociaciones con las potencias de Europa y América para reprimir con energía el anarquismo y el socialismo.— P.

D. J. Marchado Gimenez cirujano dentista, PROCEDENTE DE LOS ESTADOS UNIDOS.

Horas de consultas y operaciones de 10 á 1 de la tarde. Calle de San Francisco esquina á la de Alava.

Bacalao de Escocia

y garbanzas de Castilla se acaban de recibir en el establecimiento de Francisco Losana «La Independencia» Ricardos núm. 8.

A los mineros y agricultores

Dirigirse á D. José Salvador Andrés, en Bentarique, para dinamitas y cápsulas privilegiadas de la renombrada casa de A. Nobel de Bilbao, sin competencia con ninguna otras conocidas, mechas ó ceñre de cordón é impermeables y pólvoras de todas clases.

El mismo señor tiene la representación en esta provincia de la Compañía Agrícola y Salinera de Fuente Piedra, y dará razón de sus renombrados abonos minerales, que tiene para prueba á disposición de los agricultores, garantizando el resultado en una economía sobre los mejores estiércoles de un 200 p.0/0, y con el beneficio de evitar larvas y malas yerbas economizando trabajo y proporcionando cosechas abundantes así de suelo, como de toda clase de árboles. Especialidad contra las enfermedades de naranjo.

Augusto Andrés Riva.

Centro des uscripciones. Representante exclusivo en esta provincia de La Ultima Moda. Obras á plazos desde 2 pesetas mensuales. Suscripciones á toda clase de obras y modas. Compra, venta y alquiler de novelas. Gran surtido en comedias y obras de texto. Encuadernaciones de todas clases. 16, Real 16. Almería.

Vapor «Numancia».

Este magnífico vapor de la acreditada casa de los Sres. Acuña é hijo en liquidación, sale de este puerto todos los viernes para Orán y de Orán para Almería todos los sábados. Se despacha por sus armadores, Paseo del Principe número 27.

Traslado.

La casa mercantil Ricardo Gimenez en liquidación cuyo despacho venia establecido en el paseo del Principe núm. 5, se ha trasladado al núm. 69 del paseo, contiguo á sus almacenes.

J. Quiñones.

Camisero «Chemises sur mesure» Real 5, principal, derecha. Almería. 31

Alambre para parrales.

Belga calidad superior y el más barato. John Murisson, Pescadores 65.

Centro de suscripciones

DE FERNANDO S. ESTRELLA. Paseo del Principe, 11.

Suscripciones para el año 1892. La Ilustración Artística. La Ilustración Española y Americana. La Ilustración Ibérica. Periódicos de Modas y Revistas. Obras á plazos desde 5 pesetas.

Conservas vegetales

DE CALA HORRA. Gran surtido en pimientos, tomates, alcachofas, coliflores, espárragos, guisantes, fritadas, peras, melocoton y otros, en latas de 12 y 6 centímetros, y precios muy económicos en el Bazar de Ultramarinos del Malagueño. 2.—Marquesa.—2

Bazar del Leon.

Tiendas 33, de Ubaldo Abad y Compañía. En este acreditado establecimiento se han recibido en estos días magníficos surtidos de artículos de fantasía en Paris, Berlin y Viena, como también servicios de cristal para mesa. Vajillas, juegos de lavabo y otros de porcelana de Limoges, lámparas, perfumería, cintas de seda, blondas, punt llas, adornos y otras novedades de mayor gusto.

Se afinan

y se componen pianos de todos sistemas. Antonio Gallurt Lorente. Calle de Merino número 4.

ANAGRAMA.

A	D	L
A	D	I
A	U	I
A	N	I
GZOO	NR	G

Con estas letras formar el nombre y apellidos de una bella señorita de esta capital.

SOLUCIÓN A LOS TRIANGULOS DE AYER.

- 1.º
- Caramelo
 - Abanico
 - Rabino
 - Anita
 - Mina
 - Eco
 - Lo
 - O
- 2.º
- Francesa
 - Rafaella
 - Afable
 - Navio
 - Celo
 - Ele
 - Sa
 - A

Floricultura.

A aquellas de nuestras lectoras aficionadas a las flores, que serán muchas, debemos recordarles que

el presente mes, es la estación indicada para sembrar en un vivero ó macetas, las siguientes plantas: Don Diego de día, alhelis, adormideras, maravillas, francesillas, amapolas dobles, begonias, crisantomos, dalias, dalias, geráneos, heliotropos, pensamientos, penurias, sensitiva; y bajo cubierto, acanto; cinerarias, pervincas.

Se principia á sembrar al aire libre las anémolas, gladiolos, azucenas, ranúnculos, césped de adorno, juliana de Mahon, adormideras dobles, espuelas de caballero, guisantes de olor, primaveras, etc.

Gaceta.

Presidencia.—Real decreto, fecha 28, nombrando gobernador civil de la provincia de Cuenca á D. Juan de Madariaga y Suarez, subinspector de Hacienda, cesante.

—Otro, fecha 27, decidiendo á favor de la autoridad judicial una competencia entre el gobernador de Ciudad-Real y el juez de primera instancia de Almodóvar del Campo.

Gracia y Justicia.—Reales decretos, fecha 29, promoviendo á la dignidad de arcepreste de la Catedral de Cádiz al presbítero doctor D. Benito Muru, y nombrando canónigo de Palencia al presbítero D. Francisco de Jesús Soto, y de la Colegiata de San Isidoro de León á D. Ildefonso Valcuende y Martínez.

Guerra.—Circular, fecha 29, disponiendo que los individuos que residen en el extranjero deben pasar revista anual ante el cónsul respectivo.

Hacienda.—Real orden, fecha 25, publicando las tarifas que, por efecto de las prórrogas y tratados entre España y diferentes países, han de regir hasta 30 de Junio próximo.

Boletín Oficial.

EXTRACTO CORRESPONDIENTE AL DIA 3.
Dirección general de Establecimientos penales.—Inserta una relación de los destinos que han de proveerse por exámen pertenecientes á dicho ramo.

Dirección general de Obras públicas.—Se ha señalado para el día 26 del mes actual la adjudicación en pública subasta de los acopios para conservación de la carretera de Madrid á Francia por la Junquera,

provincia de Madrid, cuyo presupuesto es de 12.498'32 pesetas.

Gobierno civil.—Por D. Manuel Lopez Leiva, se ha solicitado la propiedad de doce pertenencias mineras con el nombre de «Los Amigos de orden», de mineral de hierro.

Hacienda.—El agente ejecutivo por débitos á la Hacienda saca á pública subasta por primera vez varios bienes inmuebles, enclavados en este partido.

Juzgados.—El de esta capital llama al rematado Mariano Santiago Gomez, para que comparezca ante el Juzgado en el plazo de diez dias.

—El de Huercal-Overa emplaza á Antonio Teruel, natural de Taberno, para que se presente en el término de diez dias.

Receta culinaria.

Landrecilla de ternera.—Mechada con tocino gordo, se cuece con zanahorias, cebollas y un ramillete en una cazuela preparada con lonjas de tocino; y cuando esté cocida se retira, se pasa el fondo del cocido, se reduce á jelatina y se pone dentro de landrecilla para que tome color.

Mercado de Almería.

Estado de la plaza el día de ayer.

- Cebada, á 24 y 25.
- Maiz, á 29 y 30.
- Garbanzos, á 18 y 24.
- Aceite, á 50 y 51.
- Harina, á 17, 18 y 20.
- Vino, á 40.
- Aguardiente, á 70.
- Vinagre, á 16.
- Arroz, á 22.
- Habichuela, á 16 y 18.

Realización de pianos.

Por encargo de una fábrica se alquilan nuevos, y se venden á plazos y al contado á precios muy reducidos.

D. Laureano Campra, Piedras 1, junto á la plaza de Marin.

DELEGACION DE HACIENDA

DE ESTA PROVINCIA.

Recaudación obtenida en los felatos de Consumos de esta capital el día 2 de Marzo.

	Ptas. Cts.
Puerto	1124'07
Granada	97'61
Vega	26'19
Mar	95'69
Sol	10'51
Central	345'16
Total	1699'23

Arbitrios Municipales.

Día 2.

	Ptas. Cts.
Puerto	89'80
Granada	47'40
Vega	2'20
Mar	0'00
Sol	12'80
Central	
Total	152'20

Almería 2 de Marzo de 1892.—El Alcalde, Antonio Iribarne.

ALMERIA.

Imprenta de LA CRÓNICA MERIDIONAL.

TARIFA DE PRECIOS

DE

LA CRÓNICA MERIDIONAL

PARA EL AÑO 1892

La empresa que ha tomado en arrendamiento la plana de anuncios, reclamos y comunicados en la 1.ª, 2.ª, 3.ª y 4.ª plana, fija desde hoy la siguiente tarifa de precios:

Anuncios 1.ª plana 40 cts. línea cada día.

Idem 3.ª idem 20 idem idem

Idem 4.ª idem 10 idem idem

Comunicados y reclamos 40 idem idem

Los suscriptores á LA CRÓNICA pagarán la mitad de estos precios.

Almería 1.º Enero de 1892.—El Administrador, EMILIO BERRUEZO RUEDA.

L'UNION.

Compañía Francesa de Seguros contra Incendios fundada en 1828.

Estado de su situación en 31 de Diciembre de 1890.

Capital	Pts. 10.000.000
Reservas	» 6.600.000
Primas en cartera	» 63.770.575

Total de Garantías Ptas. 80.370.575.

Siniestros pagados en 31 de Diciembre de 1890.

Pesetas 160.570.000.

Esta gran Compañía es la que mayorcartera posee de cuantas de su clase operan en España.

Asegura contra el incendio, el rayo y la explosión del vapor, toda clase de propiedades, muebles é inmuebles.

Los 65 años de antigüedad de esta Compañía, su importancia capital, y la enorme suma que lleva pagada por siniestros, la recomiendan con preferencia al favor del público.

SUB-DIRECTOR EN ESTA PROVINCIA

D. Juan Gimenez Camacho, calle de la Reina número 11.—Almería.

En el taller

de D. Basilio Carmona, en el barrio de la Cruz, calle de la Noria núm 19, hay herramientas para los trabajos del campo y carreteras y se hacen balconajes, ventanas y demás hierro para los edificios á precios económicos como tambien se instalan pararrayos y como hacen las piezas de éstos, tambien se arreglan todos los instrumentos, de pesar y de medir porque en este taller está la oficina del Fel. contraste.

Tambien tiene la representación de la mejor fábrica que constituye puertas de chapas de acero, cuyos precios son bastantes módicos.

Colegio de San Luis Gonzaga.

DIRECIDO POR EL PROFESOR DON RAFAEL BEDMAR Y PRADAL. Plaza de Flores 4, bajo.

El plan de estudios de este acreditado Centro de enseñanza comprende la Instrucción primaria en sus tres grados, párvulos, elemental y superior, repaso de 2.ª enseñanza hasta el grado de Bachiller, clases especiales para la carreras del Comercio, Telégrafos, é idiomas, etc.

Hay clases extraordinarias de noche. Se admiten alumnos internos, medio internos, permanentes y externos.

El siglo en pequeño.

Santo Cristo 1.—Almería.

Muchos años de trabajo me ha costado conseguir montar este Bazar, donde he reunido tanta variedad, buen gusto y baratura en la sección de calzado, gorras de todas clases y loza entrefina.

CARMONA Y COMPAÑIA.

10.—Tiendas.—10.

Alambre Galvanizado.

Se ha recibido una importante partida de alambre de la mejor fábrica de Bélgica, calidad superior como puede comprobar el comprador, los precios son reducidos.

Tambien tenemos depósito en Alhama casa de nuestro socio don Alejandro Carmona, para los que deseen surtirse del referido articulo en dicho pueblo.

SEBASTIANI COPPEZ
ARMERO.
Granada núm. 49.

Deseoso de hacer conocer á sus favorecedores todas las reformas que se realicen en el ramo de armería, pone en su conocimiento que desde este día puede transformarse en su taller el arma de los cañones Le-fauteux y de perforación central en arma estriada para cartuchos de bala por medio de tubos de acero.
Carabinas de doce tiros á 200 pesetas.
Cartuchos cargados con pólvora Almana, marca Clervo, Curtis Harvey, marca Perro, granadinas, manresana y de Oviedo.

LAS PILDORAS Y UNGÜENTO DE COLIRSAÍN

Elaboradas solamente en el No. 78, NEW OXFORD ST., ántes 533, OXFORD ST., LONDRES, y en venta en todas las farmacias del Orbe.

GRANJA DEL ATANOR

Paseo de Melancólicos 4 (Ronda de Segovia y calle de Moreno Nieto, 1) (izquierda de la calzada del Puente de Segovia) MADRID.

Grandes y escogidas colecciones, á la vista y á elección de los compradores, de árboles frutales, de sombra y adorno, y coníferas en todas clases, variedades y tamaños. Arbustos de hoja persistente y caediza. Especialidad en rosales injertos. Construcción y arreglo de jardines, parques y paseos. Plantaciones en grande y pequeña escala, dentro y fuera de Madrid.

Catálogos y noticias, en el establecimiento (teléfono 1.141) y en la oficina central, calle de San Miguel, 27, 1.ª izquierda (teléfono 1.149).

Consulta.

Don Juan Garcia Gomez y Ripoll. Licenciado en Medicina y Cirugía, y especialista en las enfermedades de los ojos. Consulta diaria de 12 á 2 de la tarde. Operaciones gratuitas para los pobres de toda al provincia, los sábados de 2 á 4 de la tarde.

Francisco Lopez Márquez.

Escultor, lapidario y marmolista, se ha establecido en la calle de los Albiges, frente al kiosko del Café Suizo, y ofrece sus trabajos en especial construcción y á precios desconocidos. Hay lápidas hasta de 10 pesetas.

Traslado.

El establecimiento de los señores Orta y Compañía, hoy D. José Maria Muñoz, que estaba situado en la calle de las Tiendas, se ha trasladado á la calle de Marin número 18 y 20, en donde se hallaba la fabrica de chocolates de D.ª Ginesa Lopez.

Al participarle á nuestros constantes favorecedores, tenemos el gusto de ofrecerles el mas completo surtido de géneros coloniales y extranjeros, vinos y licores en las mejores condiciones, los afamados chocolates, chés y cafés de la elaboración especial del fundador de la casa D. Juan de Orta.

SGUROS MARITIMOS
«THE UNDERWRITING»

Compañía de aseguradores del Lloyd Inglés. Representantes Sres. Ruiz é Reyes hijos

Pianos

en venta, cambio y alquiler. Reyes Católicos

CHOCOLATES Y CAFES

DE

LA COMPAÑIA COLONIAL

Tapioca, Tes.—37 recompensas industriales.

Depósito general: calle Mayor, 18 y 20. Sucursal, Montera 3.—MADRID